



# 「振り返り」で自己を高める

学校長 村越 新

本校では校内研修として、今年度は特に次の3点を充実させる支援を行っています。

- 1 授業の「振り返り」を充実させる
- 2 ジャンプの課題を充実させる
- 3 子供をよく見る、見届ける

授業の「振り返り」では、感想を書くのではなく、以下のような視点にそって書くように指導をしています。

- ア 分かったこと                      イ できるようになったこと  
ウ 教えてもらったこと            エ 次やりたいこと  
オ 疑問に思ったこと

始業式では、上記の「エやオをたくさん書けるようにしよう」という話をしました。校長としても、毎月最低一度は扇っ子のノートやワークを見ることを決めています。先日目を通したノートでも、日々しっかり授業を振り返っていることと、「次」や「疑問」がたくさん書かれていることを知りました。

## 学習内容                      \*次にやりたいことの記述例

- 1年〈3口の計算〉「10このけいさんもしてみたい」  
2年〈直角〉                      「ぜんぶ直角の形の勉強をしたい」「学校内で探したい」  
3年〈大きな数〉                「かけ算でも表したい」「 $>$ 、 $<$ を使って表したい」  
4年〈わり算〉                    「もっと大きな数でやりたい」「分数でもやってみたい」  
5年〈分数倍〉                    「帯分数の問題もやってみたい」「自主学习で復習したい」  
6年〈比例〉                      「反比例の問題を作りたい」「日常生活でも使いたい」

## \*疑問に思ったことの記述例

- 「たし算やひき算でもできるのか？」(3年)  
「差が小さいのに大きいというのはどうしてか？」(4年)  
「1より大きい数なのになぜ小数なのか？」(5年)  
「売り上げのグラフでも使えるかも」(6年)



このような記述が増えてくると、間違いなく学習意欲や問題意識が高まっていくはずです。





10月の生活目標 『元気なあいさつ チャイムで着席』

月	火	水	木	金	土	日
	1 体育朝会 (励ます会) 市内体育祭 練習最終⑥	2 清掃の時間 5,6年市内体 育祭(半日) ※延期の場合 5,6年6時間 授業	3 1~4年応援 練習 市内体育祭予 備日①	4 音楽朝会 扇っ子読書の日 市内体育祭予 備日② さわやか相談 員来校	5 おおぎこ ども園運 動会(6:30 ~13:30 扇小体育館 使用)	6
7 1~4年応援 練習 教材費・給食費 引き落とし① わくドキ ※Aコース	8 清掃の時間 (全校環境整備)	9 体育朝会 全体練習①	10 清掃の時間 5,6年運動会 係打ち合わせ 尿検査① 扇っ子家庭学習の日 SC来校	11 体育朝会 尿検査②	12 50周年記 念演劇練習 13:00~ 16:00	13 向原 中学校 体育祭
14 スポーツの日 50周年記念 演劇練習 13:00~ 16:00	15 清掃の時間 教材費・給食費 引き落とし②	16 体育朝会 全体練習②	17 清掃の時間	18 学級の時間 6年運動会前 日準備(短5) 1~5年短4	19 第50回 運動会 8:30開会式	20
21 振替休業日	22 清掃の時間 運動会予備日①	23 講話朝会 運動会予備日②	24 清掃の時間 クラブ	25 短3 生活目標朝会 尿検査2次 就学時健康診断	26 人間万燈 まつり 50周年記 念演劇練習 13:00~ 16:00	27 人間万燈 まつり
28 清掃の時間 50周年スペ シャル準備 (5校時) わくドキ ※Aコース	29 清掃の時間 全校環境整備 3年遠足 (日和田山) 6年合同合唱 指導(3,4校時)	30 学級の時間 4年社会科見 学(川越方面)	31 清掃の時間 短5	11/1 読書タイム さわやか相談 員来校 彩の国教育の日	2 50周年記 念演劇練習 13:00~ 16:00	3 文化の日

保護者の方へお願い

○先日、4年生以上の保護者の方に文部科学省から依頼の「少人数学級及び外部人材活用の効果に関する実証研究」のアンケート調査へのご協力をお願い文書を配布させていただきました。回答期限は、10月18日(金)までになります。

今後の小中学校の指導環境等を改善するに当たって大変重要な資料となるため、できる限りのご協力をお願いいたします。

○最近、タブレットの液晶画面の破損が増えています。原因としては、誤って落としてしまい破損してしまった事案がほとんどです。また、ランドセルの中の荷物がたくさん入っている中で、無理にランドセルの中に入れて、水筒とタブレットが触れるようにランドセルの中に入れてしまったため、本体が曲がってしまう事案もありました。丁寧な使用を学校でも指導しますが、ご家庭でも再度お願いいたします。

また、落としたり、転んだりした際にタブレットの画面を守るためにもご家庭でゴムバンドをご用意いただくと大変助かります。

